
特に異種移植が待たれている状況と言えます。
異種移植は1960年代からチンバンジーなど霊長
類からの移植が行われましたが、当時は異種間の
移植免疫の機序が分かっていなかったので成功し
ませんでした。更に、倫理的な問題や感染症の危険
性から霊長類を用いた移植は望ましくないとされ、
ブタを用いた異種移植が検討されるようになりま
した。ブタが都合がいいのは臓器のサイズがヒト
に近く、形態的にもよく似ているからです。
その後、免疫抑制療法が進歩すると共に、ヒトと
ブタの間の移植直後に拒絶反応を起こす主要移植
抗原のαGALの生成酵素をノックアウトするなど、
遺伝子改変技術は確立しました。
そして、脳死の方へのテスト的な移植などいくつ
かの段階を踏まえ、今回の手術が実施されました。
10年後、異種移植が通常の治療として定着する
可能性は十分あると思います。異種移植は安定した
ドナー供給が可能になります。機能的にほぼ同等で
すぐできるなら、これを選ぶ人は増えると思います｡
もう１つ期待されているのは iPS 細胞から人の
臓器を作ることですが、複雑な臓器を作ることはな
かなか難しく、当分は無理だと私は思います。
【Take home message】異種移植が現実となっ
てきました。今後の発展を注視したいと思います。

両角國男会長

先週は台北建成ＲＣの皆さん
を大接待頂きありがとうござい
ました。特に山本国際奉仕委員
長、神野さん、藤井さんは大車輪

で活躍して頂きました。その他の皆さんにも心よ
り感謝申し上げます。また、台湾東部沖地震募金も
161,000円集まりました。ありがとうございます。
そして今日は地区青少年交換委員会の加藤委員

長、川西副委員長、後程卓話をお願いします。
さて、今日は異種移植（ゼノグラフト）、つまりサ
ルやブタなどからヒトへの臓器移植の話です。
３月16日、マサチューセッツ総合病院で腎不全の
患者さんに豚の腎臓が移植され、術後18日で退院
しました。手術したのは私の友達の河合さんです｡
この豚は、移植後拒絶反応防止や感染対策のた

めに遺伝子の69箇所をゲノム改変して作出した、
ヒトへの臓器移植用に作られた豚です。
現在、重大な臓器不全で移植を待っている方が沢
山いらして、ヒトからヒトへ移植する臓器が足らな
い状況です。日本では１万５千人以上が臓器移植を
待っていますが、日本は脳死下の臓器提供が少なく、

□司会 髙橋幸義会場運営委員
□ ロータリーソング
「四つのテスト」 田中勝美さん
「輝く理想」 西川達郎ソングリーダー委員

□ ゲスト紹介 長谷川徹親睦活動・家族委員長
地区青少年交換委員長 加藤謙一さん(名古屋宮の杜RC)

副委員長 川西利浩さん(名古屋清須RC)

□ 出席報告 林 裕二出席・ニコボックス委員長
会員数79名 (免除者14(12+2)名)
義務者出席51名 免除者出席６名 総数57名
出席率80.28％ ４月３日修正出席率93.06％
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青少年交換事業卓話例会
青少年交換プログラムをより深く知ることができました。

◇第1493回 ４月24日㈬ 例会変更（11：30～12：30）
例会場：大名古屋ビル33階 オルクドールサロン
外部卓話 東海東京証券 中村様
【例会後】職場見学会 劇団四季「キャッツ」

◇第1494回 ５月12日㈬ 例会変更
第１回RFF会場にて開催（久屋大通公園 例会11：45～）
５月１日㈬ 休会クラブ休日/定款第７条第１節(d)(1) 5/3祝日分
５月８日㈬ 休会クラブ休日/定款第７条第１節(d)(1) 5/5祝日分
５月15日㈬ RFFに振替（５/12）

第1492回例会
（カレー）

会長あいさつ

＜ 例会開催予定 ＞

４月は環境月間／名古屋名駅ＲＣ春の健康感謝月間です



オリエンテーションには３月の白馬研修もあり、
候補生のほか今年は８地区17か国のインバウンド、
ＲＯＴＥＸ（帰国生など）などが参加しました｡
オリエンテーションをどちらかが一度でも休ん
だら派遣は取り消されます。派遣先国は選考試験や
オリエンテーションの状況を見て我々が決めます｡
候補生の希望はほぼ聞けないと思って下さい。
２年目はアウトバウンド生です。１年間のオリエ
ンテーションをクリアした候補生は、いよいよ指定
された国で日本の親善大使として生活します。
１年間でホストファミリーは３、４回変わります｡
学校やその国の家族の中で日常生活を過ごす中で
異文化や外国語に触れ、自分で考えて率先して行動
する力を育みます。海外の人たちと交流し、永続的
な友情を築くことができます。また、グローバルな
視線を持ち生涯にわたるリーダーシップを養います｡
同時期に日本にはインバウンドがやってきます｡
スポンサークラブとして田村君を送り出して頂く
名駅ＲＣが、今度は立場が変わってホストクラブと
してインバウンドを受け入れて頂きます。
１年経ってアウトバウンドが帰国すると、３年目
は帰国生として自分の経験を新しい候補生に伝え
ます。これも１年間出席義務があり、この３年間を
全うして初めてディプロマが発行されます。ディプ
ロマは卒業証書のようなもので、ロータリーのディ
プロマは大学進学などで評価が高いと言われます｡
最後に、重要なカウンセラーについてです。イン
バウンドにはホストファミリー、ホストクラブ、地
区、カウンセラー、学校という５つのセクションが
絡んできます。カウンセラーはその中心に立ち色々
な判断をして頂きます。また、我々は虐待防止など
のため何か起きた時は72時間以内にＲＩに報告す
る義務があります。何かあればすぐご報告下さい。
我々青少年交換委員会一同、これからも頑張って
いきますので、どうぞご支援を宜しくお願いします｡
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□幹事報告 森 美穂幹事
⑴本日の配付物／ＲＦＦチケット（クラブ例会分２枚
とお申込分）、４/24職場見学会チケット・請求書
（参加者のみ）。※期日までにお振込み下さい。
⑵４月は名駅ＲＣ「春の健康感謝月間」です。
⑶４月24日㈬の例会場は大名古屋ビル33階 東海
東京証券プレミアムサロンオルクドールです（駐
車場のご用意はありません）。受付11：00、例会11：
30～12：30。外部卓話 東海東京証券 中村様。例
会後、職場見学会（四季劇場）。劇団四季「キャッ
ツ」観劇とバックステージツアー。開場12：45、
公演開始13：30、公演終了16：40。観客退出後
に舞台装置を見学。その後、有志により懇親会。
⑷本日例会後、第10回理事会を開催。

□ソングリーダー委員会報告 西川達郎委員
14日㈰、ノリタケの森のレストラン「キルン」で
Chia さんとお仲間３人のユニット「Lua nova」
のライブに行ってきました。私以外に城野さん、大
橋昭治さんご夫妻、中村さんご夫妻、小室さん、清
水さんで、素敵な演奏と食事を楽しんできました。

□会場運営委員会報告 大橋誠之委員長
次週（4/24）の例会は大名古屋ビル33階東海東
京証券オルクドールで行います。通常より１時間早
い11：30からです。お間違いなくお願いします。な
お、当日は出席確認の名札はありません。木曽路の
お弁当を用意していますので是非楽しんで下さい。

地区青少年交換委員会
加藤謙一委員長

名駅ＲＣには次年度、田村優芽
君のスポンサークラブを引き受け
て頂きありがとうございました｡
田村君は今年の夏、フィンランド

に飛び立つ予定です。また、フィンランドからはエ
ニさんが来る予定ですので宜しくお願いします。
ロータリー青少年交換は1929年に始まり、今世
界100カ国以上で実施されています。16歳～19歳
の学生が海外に滞在し、各国の親善大使として文化
や言語を学びながら国境を越えた友情と信頼を築
き、世界市民としての自覚を養うプログラムです。
今この時も日本全国から世界各国へ飛び立った

日本の親善大使たちは、日々日本の良さ、自分たち
の素晴らしさを伝えるために生活を送っています。
青少年交換は３年間のプログラムです｡
１年目は候補生です。選考試験に合格してから派
遣されるまで毎月オリエンテーションがあり、候補
生と保護者両方に参加してもらいます。候補生には
日本の親善大使として、日本のことをよく知り、海
外に行った時に自分や日本のファンを作ってもら
えるように色々学んで頂きます。保護者にはインバ
ウンドの第一ホストファミリーとなってもらうこ
とが義務付けられており、ホストファミリーの心得、
ロータリーや青少年交換について理解して頂きます｡

ニコボックス 林 裕二出席・ニコボックス委員長
○本日宜しくお願いします。
(地区青少年交換委員会 加藤謙一委員長、川西利浩副委員長)

○台北建成ＲＣ会員の名古屋訪問に山本国際奉仕委員長、神
野さん、藤井さんはじめ多くの会員にご尽力頂きましたこ
とに感謝。ありがとうございました。地区青少年交換委員
会 加藤謙一委員長、川西利浩副委員長、ご来訪ありがとう
ございます。卓話宜しくお願い致します。 (両角國男さん)

○地区青少年交換委員会の皆様、本日はお越し下さいまして
ありがとうございます。加藤謙一委員長の卓話、宜しくお
願い申し上げます。 (森 美穂さん)

○誕生日と健康に感謝して。 (城野八代江さん)
○①加藤様、川西様、ようこそ名駅ＲＣへ。卓話、楽しみにしており
ます。②今年度から名古屋内科医会副会長を拝命することになり
ました。皆さん、健康には十分お気を付け下さい。(髙田統夫さん)

○健康に感謝して。両角先生のおかげで透析を始めてから元
気になりました。 (齋藤孝一さん)

○特に健康に異状なし、と思っています。 (川村勝廣さん)
○健康に感謝して。暑い！ (石黒 隆さん)
○①宮の杜の加藤さんのご来訪を歓迎して。②結婚記念日の
花をありがとうございました。 (神野重行さん)

○健康に感謝して。(藤井圓隆さん、盛田兼由さん、安藤 愼
さん、柴 芳郎さん、中根かつみさん、近藤かえでさん、服
部清純さん、二ノ宮眞佐惠さん、辻 雅人さん)
その他、結婚記念日の秋田和美さんよりご芳志を頂きました。

青少年交換事業卓話


